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PIB do Amazonas deve ficar acima da média nacionalPROJEÇÃO Economia 6

O texto que regula-
menta a nova reforma 
tributária brasileira, 
aprovada pela Câmara 
dos Deputados, deixou 
de fora todos os pon-
tos importantes para 
a proteção do modelo 
Zona Franca de Manaus 
e do Polo Industrial. A 
bancada amazonense 
apresentou nove pro-
postas de emenda, mas 
somente duas foram 
aprovadas.

Agora, a esperança de 
reverter essa situação 
é com a análise do tex-
to pelo Senado, onde 
o relator da matéria é 
o senador pelo Ama-
zonas Eduardo Braga 
(MDB-AM).
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  Da redação

A Polícia Federal (PF) 
instaurou um in-
quérito para apu-
rar a instalação de, 

pelo menos, um “disposi-
tivo irregular” na rede de 
computadores do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS).

A informação foi tornada 
pública pelo site Metrópo-
les e confirmada à Agên-
cia Brasil pela assessoria 
do instituto, órgão públi-
co vinculado ao Ministé-
rio da Previdência Social 
e responsável por pagar 
benefícios previdenciários 
e assistenciais a cerca de 
110 milhões de pessoas.

Segundo a assessoria do 
INSS, o “dispositivo irregu-
lar” foi detectado no fim 
de junho, por uma equipe 
da Diretoria de Tecnologia 
da Informação do próprio 
instituto. Os técnicos loca-
lizaram o equipamento ao 
realizar uma “varredura”, 
ou seja, uma busca minu-
ciosa, em todos os apare-
lhos do edifício-sede, em 
Brasília, que funcionam 
interconectados à rede de 
computadores do órgão.  

Ainda de acordo com 
a assessoria do INSS, a 
instalação irregular do 
dispositivo causou “um 
comportamento estra-
nho à rede”, mas, até 
o momento, não foram 
identificados indícios 
de vazamento de infor-
mações ou comprome-

timento de senhas de 
servidores.

“Importante destacar que 
o tráfego interno na rede 
[do INSS] é criptografado 
e para acessar os sistemas 
é necessário ter certificado 
digital, estar logado na VPN 
[do inglês, Rede Privada Vir-
tual], utilizar validação em 
dois fatores, entre outros”, 
informou o órgão, acres-
centando, em nota, que tão 
logo o problema foi identi-
ficado, a PF foi acionada e 
senhas de segurança para 

acesso aos sistemas foram 
alteradas.

Consultada pela Agência 
Brasil, a PF não se manifes-
tou até a publicação desta 
reportagem.

Segundo o site Metró-
poles, os técnicos do INSS 
identificaram mais de um 
dispositivo irregular em 
máquinas de “locais de 
acesso restrito” do edifí-
cio-sede do instituto. Se-
gundo o portal de notícias, 
os dispositivos instalados 
irregularmente possibili-

tam “potencial acesso a 
todo o trânsito de informa-
ções da rede que não esteja 
protegido por criptografia”, 
caso dos dados de pessoas 
que recém-solicitaram be-
nefícios e cuja solicitação é 
acessível mediante apenas 
o nome de usuário e senha.

A PF ainda está investi-
gando e ainda não apre-
sentou nomes ou suspei-
tas. Dentro do INSS, há a 
percepção de que alguém 
de dentro instalou os equi-
pamentos recentemente.

“Nós já remetemos os 
vídeos a polícia federal, e 
em razão da investigação 
sigilosa nós não podemos 
fazer uma suposição que é 
um tipo de funcionário ou 
outro, mas nós imaginamos 
que seja alguém do próprio 
INSS. Ou um servidor ou 
um terceirizado que possa 
ter usado isso, possa ter 
sido assediado pelo crime 
organizado e ai certamen-
te a polícia identificará e 
sofrerá as consequências 
dentro do lei”, disse Ales-

sandro Stefanutto, presi-
dente do INSS.

Os investigadores dizem 
que esse tipo de dispo-
sitivo tem sido encontra-
do desde 2022 em várias 
agências pelo país. O TCU 
já tinha pedido ao INSS 
para rever o sistema de 
segurança, que vinha sen-
do monitorado por ex-fun-
cionários. O INSS afirmou 
que ninguém conseguiu 
entrar no sistema porque, 
desde maio, está tudo  
criptografado.

Segundo a assessoria do INSS, o “dispositivo irregular” foi detectado no fim de junho, por uma equipe da Diretoria de Tecnologia da Informação do próprio instituto
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Técnicos localizaram 
o equipamento 
ao realizar uma 
“varredura” em 
aparelhos

PF apura uso de dispositivo 
ilegal na sede do INSS

Decisão considerou que os denunciantes ocuparam espaço que é de preservação permanente

MP atesta regularidade na ação de 
desocupação de área do Prosamin+

DIVULGAÇÃO

GIPIAP

   Da redação

O Ministério Público do 
Amazonas (MPAM) consi-
derou regular a retirada de 
dez construções erguidas 
de forma ilegal, em uma área 
de preservação permanen-
te na avenida Manaus 2000, 
Distrito Industrial, Zona Sul 
de Manaus. A Promotoria 
de Justiça Especializada na 
Defesa de Direitos Huma-
nos e Cidadania (PRODHC), 
que apurava o caso, deci-
diu pelo arquivamento do 
inquérito civil instaurado 
contra a Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE) 
e a Superintendência de 
Habitação do Amazonas 
(Suhab).

O local faz parte da área de 
intervenção do Programa 
Social e Ambiental de Ma-
naus e Interior (Prosamin+), 
que está em execução pela 

UGPE, órgão do Governo do 
Amazonas. As construções 
irregulares foram erguidas 
após o cadastro do progra-
ma, em 2020.

O promotor de Justiça 
da PRODHC, Antonio José 
Mancilha, explica que foi 
realizada audiência com a 
UGPE, no dia 9 de abril des-
te ano, ocasião em que foi 
esclarecida a regularidade 
da remoção ocorrida no dia 
19 de janeiro de 2023, pelo 
Grupo Integrado de Pre-
venção à Invasão de Áreas 
Públicas (Gipiap).

“Foram obedecidos todos 
os protocolos de execução, 
instrumentalizando-se o 
respectivo poder de polí-
cia, através da Semmas (Se-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Sustentabilida-
de), por envolver área de 
preservação permanente”, 
relata na decisão, publicada 

no Diário Oficial Eletrônico 
do MPAM, na segunda-feira 
(8).

Ainda na decisão, o pro-
motor diz que verificou que, 
a partir dos esclarecimen-
tos prestados na audiên-
cia e por documentos, foi 
possível evidenciar que a 
área onde estavam as cons-
truções irregulares já havia 
sido “congelada” no dia 30 
de outubro de 2020. 

O promotor finaliza afir-
mando que ficou esclare-
cido que a remoção das 
famílias obedeceu a todos 
os protocolos de execução, 
perpassando por monito-
ramento e identificação da 
condição de extra, sensi-
bilização e solicitação de 
comparecimento à UGPE, 
notificação para saída vo-
luntária e ação de desocu-
pação, em conjunto com os 
órgãos vinculados ao Gipiap.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“São 500 páginas com mais imposto 
para o brasileiro pagar”

Benefício suspeito a Joesley e Wesley 
complica ministro de Minas e Energia

Beijando cobra na boca
As reuniões fora da agenda li-

garam o alerta no Congresso, por 
isso o deputado Marcos Pollon re-
quereu a convocação do ministro 
para depor.

Sobrou pra geral
Pollon também quer a convo-

cação de Rui Costa (Casa Civil). Vê 
possível favorecimento aos irmãos 
Batista com a edição da medida 
provisória.

Tem coisa aí
A Âmbar é acusada de descum-

prir contrato emergencial de 2021. 
Cabo Gilberto Silva (PL-PB) sus-
peita de tráfico de influência e 
concussão.

Deputado profeta
O deputado Rodrigo Valadares 

(União-SE) já havia alertado no 
podcast Diário do Poder que os 
irmãos Batistas “voltaram com 
tudo”.

Lira diz que é ‘fake’ sua indicação 
para chanceler

Diplomatas bem-posicionados 
trabalham com a certeza, e até 
com a esperança, de que o pre-
sidente Lula irá se livrar do chan-
celer decorativo Mauro Vieira e 
nomear o presidente da Câmara 
dos Deputados para o cargo de 
ministro das Relações Exteriores, 
no início de 2025. Com ou sem 
Lira, esses diplomatas querem o 
Itamaraty recuperando prestígio, 
com um ministro com força política 
de fato relevante. Porém, à coluna, 
o deputado Arthur Lira (PP-AL) 
negou essa possibilidade: “é fake 
news”.

Submissão
Desde que assumiu, Lula confia 

ao assessor Celso Amorim as mis-
sões mais relevantes, reservando 
a Vieira papel de ministro semi-
-desocupado.

Papel acessório
Tido como chanceler “decorati-

vo”, Mauro Vieira exerce apenas 

papel protocolar, sem participar 
efetivamente da formulação de 
política externa.

Batendo asas
Sem ter o que fazer, Mauro Vieira 

preenche o tempo com tolices como 
a elaborar sua árvore genealógica, 
como em recente visita vazia à Suíça

Abuso de poder
A pelegada ligada a funcionários 

gasta rios de dinheiro em campanha 
milionária que divulga fake news 
nas rádios de Brasília contra a PEC 
que amplia a autonomia e torna o 
Banco Central empresa pública. A 
serviço do PT, o ativismo clama por 
um processo de abuso de poder 
econômico.

Bênção
Para diminuir resistência da opo-

sição ao texto que regulamenta a 
reforma tributária, o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL) pro-
curou Jair Bolsonaro nesta quarta 
(10). Pediu o apoio do ex-presidente.

Pernas curtíssimas
Kim Kataguiri (União-SP) pegou 

Tabata Amaral (PSB-SP) no contra-
pé ao dizer que votou pelo aumento 
de pena para o crime de receptação. 
Expôs print com presença da de-
putada registrada, mas sem o voto.

Zé do Taxão
Viralizou nas redes sociais monta-

gem do ministro Fernando Haddad 
(Fazenda) caracterizado como o cé-
lebre Zé do Caixão, personagem de 
José Mojica Marins, mas chamado 
de “Zé do Taxão”.

Pantanal em chamas
Enquanto a ministra conta loro-

tas, boletim do próprio Ministério 
do Meio Ambiente registra que o 
Pantanal continua devastado pelo 
fogo: 61.250 hectares destruídos na 
última semana, duas vezes o tama-
nho de BH.

Itamaraty não apura
O governador do Rio de Janei-

ro, Cláudio Castro (PL), protestou 

contra o pedido de desculpas do 
Itamaraty ao Gabão e Burkina Faso 
pela abordagem “racista” de PMs a 
filhos de diplomatas: “Atacar a polí-
cia antes de saber o que aconteceu 
é muito fácil”, protestou.

Moro vota contra
O Senador Sérgio Moro (União-

-PR) avalia que a reforma tributária 
discrimina Estados do Sul e Sudeste 
por conceder benefícios para mon-
tadoras de veículos do Nordeste. Já 
declarou voto contra.

Senado de cócoras
Prevista para terça (10), a vota-

ção da PEC do Marco Temporal 
ficou para outubro, na Comissão de 
Constituição e Justiça do Senado, 
em nova mostra de subserviência 
da dupla Rodrigo Pacheco/Davi Al-
columbre

Pensando bem…
…vinte centavos já é muito, 26,5% 

é PT.

Poder sem Pudor
Sempre alerta
Benedito Valadares, que já fora 

interventor em Minas Gerais, re-
cebia a visita do ex-senador Gil-
berto Marinho e seu colega, Victo-
rino Freire, para tratar de assunto 
polêmico. Ou melhor, para ouvir: 
apenas Valadares falava. Os convi-
dados ouviam compenetrados. De 
repente, o anfitrião parou de falar. 
“O que foi, Benedito?”, perguntou 
Marinho. Freire pediu: “Parou de fa-
lar sem mais nem menos. Continue, 
por favor!”. Desconfiado, Valadares 
mudou de assunto: “Não vou falar 
mais, não. Vocês estão prestando 
muita atenção...”

Alexandre Silveira (Minas e Energia) terá que explicar os 17 encontros fora da agenda com executivos da 
Âmbar Energia, dos irmãos Joesley e Wesley Batista. Na sequência, o presidente Lula (PT) assinou medida 
provisória transferindo para a conta de luz dos brasileiros uma dívida bilionária da Amazonas Energia dois 
dias antes de a dupla fechar a compra da empresa. “Esse governo continua com as mesmas práticas”, diz 
Marcos Pollon (PL-MS), referindo-se à história de corrupção petista.
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Falta aos brasileiros a sede 
de verdade

Sigmund Freud (1856-1939), o famoso psicanalista austrí-
aco, escreveu: “As massas nunca tiveram sede de verdade. 
Elas querem ilusões e nem sabem viver sem elas”. Pois os 
governantes brasileiros parecem ter adotado esse pensa-
mento como linha de conduta porque abusam da negação 
da verdade e da venda de ilusões.

No mundo real, mais de 60% da população brasileira ganha 
até 1 salário-mínimo (R$ 1.412,00/mês brutos). Em 2023, a ren-
da média per capita nacional, sem descontos da Previdência 
e tributos, foi de apenas R$ 1.848,00/mês, o correspondente 
a 1,42 salário-mínimo. Além disso, o governo reduz o poder 
de compra do cidadão aplicando a carga tributária de 33% a 
35% do Produto Interno Bruto (PIB) ao não fazer a correção 
anual da tabela do Imposto de Renda. A contrapartida, no 
entanto, é pífia porque o governo federal não oferece à 
população serviços universais de qualidade em segurança 
pública, educação, saúde, saneamento e habitação.

Vale recordar o pensamento do escritor e político norte-
-americano Harry Browne (1933-2006): “O Governo é bom em 
uma coisa. Ele sabe como quebrar as suas pernas apenas para 
depois lhe dar uma muleta e dizer: ‘veja, se não fosse pelo 
governo, você não seria capaz de andar!’”. Se fosse vivo, Browne 
assistiria um festival de ‘muletas’ no Brasil, como bolsa-família, 
vale-gás e tantos outros. Como se não bastasse, agora está 
em gestação um novo benefício com o pomposo nome de 
“cashback”. Mais lógico e eficaz seria atacar as causas, mas 
nada se fala, por exemplo, sobre a redução de impostos da 
cesta básica, esta sim uma medida capaz de aliviar o bolso 
do brasileiro de baixa renda.

Este é mais um dos muitos desacertos do setor público 
brasileiro, problema antigo que se acentuou sobretudo a partir 
de 2002, com registro de déficit público nominal crônico e 
crescente porque não foi combatido pelos governos. O ápice se 
deu em 2023, quando superou R$ 967 bilhões, o equivalente 
a 8,80% do PIB. Foi praticamente o dobro do registrado no 
ano anterior, quando ficou em R$ 480 bilhões. Em 2024, tudo 
caminha para a mesma direção, prevendo-se a repetição do 
déficit gigantesco e semelhante ao de 2023, o que implica em 
inevitável aumento de endividamento público para financiar a 
cobertura desses déficits. A dívida pública hoje brasileira já é 
superior a R$ 8,1 trilhões, devendo ao final desse ano superar 
R$ 9 trilhões. Não há possibilidade de crescimento saudável 
com tamanho rombo.

Espanta também a generosidade dos governos brasileiros 
na concessão de empréstimos expressivos para países que 
não têm o hábito de cumprir compromissos, sempre fler-
tando com a inadimplência. São empréstimos expressivos, 
normalmente concedidos sem o mesmo rigor da aferição da 
capacidade de pagamento utilizada, por exemplo, em relação 
a um industrial brasileiro em busca de crédito para produzir 
e gerar empregos.

O Brasil precisa fazer uma correção de rumo com urgência, 
sob pena de perdurar o sofrimento de seu povo, já farto de 
discursos fáceis e de medidas meramente paliativas para 
problemas graves. A polarização política – tão em moda – não 
ajuda em nada. Como já disse Dalai Lama, o mundo precisa 
desesperadamente de mais pacificadores, restauradores da 
ordem e da harmonia, e até mesmo de contadores de histó-
rias e pessoas amorosas. Essa é também uma necessidade 
nacional.

Os maus governantes já destruíram nosso passado, fingem 
ignorar o presente e podem comprometer o futuro e as novas 
gerações. É preciso dar um basta e construir uma nova nação. 
O Brasil dos sonhos dos mais de 200 milhões de brasileiros 
seguramente não é o país de hoje, repleto de privilégios e 
contaminado pela impunidade.

Samuel Hanan
é engenheiro com especialização nas áreas de macroeco-
nomia, administração de empresas e finanças, empre-
sário, e foi vice-governador do Amazonas (1999-2002).

Deputado Marcel van Hatten (Novo-RS) sobre a reforma tributária do governo Lula
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   Marcela Estrella

A Zona Franca de Manaus 
(ZFM) saiu prejudicada 
com a aprovação do 
texto base de regula-

mentação da reforma tributária 
(Projeto de Lei Complementar 
68/24), aprovado por 336 votos 
a favor, 142 contra e duas abs-
tenções, na quarta-feira (10), 
pela Câmara dos Deputados. 
Contudo, ainda há esperança 
de que a situação seja corrigida. 
Como agora o texto segue para 
o Senado Federal, caberá ao 
senador do Amazonas Eduardo 
Braga (MDB), relator da matéria, 
analisar e propor alterações no 
que foi aprovado pelos Deputa-
dos Federais.

Por conta do prejuízo a ZFM, 
sete dos oito deputados fe-
derais do Amazonas votaram 
contra o PL 68/2024. Caso haja 
mudanças no texto no Sena-
do, ele volta para nova votação 
na Câmara, que dará então a 
palavra final sobre a proposta. 
Depois da tramitação no Le-
gislativo, o projeto segue para 
sanção do presidente Lula. 

Para Eduardo Braga, se a pro-
posta não tramitar com urgên-
cia, o Senado poderá estabele-
cer um calendário de audiências 
públicas e sessões temáticas 
com todos os setores da eco-
nomia e da federação, assim, 
beneficiando a ZFM.

“Como relator da regulamen-
tação da reforma tributária, fiz 
um apelo ao presidente Rodrigo 
Pacheco para que o texto apro-
vado pela Câmara não tramite 
em regime de urgência consti-
tucional. Para que, assim, pos-
samos estabelecer um calen-
dário que viabilize a realização 
de audiências públicas, ouvindo 

os diversos segmentos”, disse 
Eduardo.

“Não há dúvidas de que temos 
questionamentos sobre o que 
foi aprovado pela Câmara, seja 
em relação à Zona Franca de 
Manaus, questões do Nordeste 
e diversos segmentos da política 
brasileira, inclusive, em relação 
à competência que se estabe-
lecerá em relação ao Comitê 
Gestor. Tudo isso será ampla-
mente debatido, divulgado com 
antecedência e transparência 
para podermos construir para a 
Nação uma regulamentação da 
reforma tributária que responsa 
aos anseios da população bra-
sileira”, complementou.

Outra proposta foi apresen-
tada pelo senador Omar Aziz 
(PSD), na segunda-feira (8). 
Omar prometeu travar o an-
damento no texto se os pleitos 
da bancada federal não forem 

atendidos referentes a manu-
tenção das vantagens da ZFM. 
Segundo ele, a proposta não 
andará no Senado “enquanto 
não resolver o problema da 
Zona Franca”.

Defesa da ZFM
O governador criticou, ontem. 

a votação na Câmara e prome-
teu atuar em defesa da ZFM 
para garantir os 500 mil empre-
gos diretos e indiretos gerados 
por ela no Estado.

“É inaceitável a votação na 
Câmara dos Deputados, que 
prejudica o povo do Amazonas. 
Vamos lutar com todas as nos-
sas forças para reverter essa 
decisão no Senado e manter o 
principal modelo econômico da 
Amazônia, que é a Zona Franca 
de Manaus, e os empregos por 
ela gerados”, afirma o gover-
nador.

Os parlamentares que com-
põem a bancada do Amazo-
nas em Brasília, como Amom 
Mandel (Cidadania); Adail Filho 
(Republicanos); Saullo Viana 
(União); Átila Lins (PSD); Sidney 
Leite (PSD) e Capitão Alberto 
Neto (PL), demonstraram in-
satisfação com a aprovação  
em suas redes.

“Não entender que a contra-
partida fiscal, no caso da Zona 
Franca de Manaus, faz parte de 
uma cadeia de desenvolvimen-
to social na qual a educação 
do povo amazonense é uma 
das principais frentes, é real-
mente desprezar um estado. A 
UEA significa uma oportunida-
de de crescimento para muitos 
no nosso estado. Esse é um 
modelo de financiamento que 
em 10 anos já repassou R$ 4,7 
bilhões para a formação dos 
amazonenses. É um ensino de 

qualidade que estaria ameaça-
do”, declarou Amom Mandel.

Já o deputado Pauderney 
Avelino, que propôs emendas da 
projeto e depois votou contrá-
rio ao texto, disse que acordos 
não foram cumpridos.“Havia um 
compromisso do presidente Ar-
thur Lira e do próprio governo 
de, pelo menos, manter o mes-
mo nível de benefícios que nós 
temos hoje. Fato é que, como 
veio o PLP, ele retira vantagens 
comparativas da Zona Franca”, 
argumentou.

Prejuízos
O texto, que teve como re-

lator o deputado Reginaldo 
Lopes (PT-MG), não incluiu de 
forma direta a maior parte das 
emendas propostas pelo esta-
do do Amazonas, considerando 
duas sugestões que beneficiam 
a ZFM.

Eduardo Braga será relator da proposta de regulamentação da reforma tributária no Senado

DIVULGAÇÃO
Uma das sugestões aceita ga-

rante a criação de contribuições 
que financiem a Universidade 
do Estado do Amazonas (UEA) e 
os Fundos de Desenvolvimento 
do Interior (FTI) e de Micro e 
Pequenas Empresas (FMPES), 
modelos que já existiam com 
o ICMS e podem ser recriados 
com o IBS (Imposto sobre Bens 
e Serviços), novo imposto es-
tadual que passa a valer com 
a reforma.

Dessa forma, está prevista a 
contrapartida de 1,5% do total 
do faturamento das indústrias 
incentivadas, que deve ser co-
brada a partir de 2033, quando 
está previsto o fim da transição 
entre o atual sistema tributário 
e o novo.

A segunda alteração inclusa 
diz respeito ao crédito presumi-
do das indústrias do estado, que 
definiu que os créditos obtidos 
pelas empresas instaladas em 
Manaus poderão ser utilizados 
para abater a cobrança do im-
posto em outras unidades fe-
derativas brasileiras.

A mudança consta no artigo 
446, que também definiu como 
vão funcionar os créditos presu-
midos. O texto anterior deixava 
esse cálculo para decisão do Co-
mitê Gestor. Agora, o crédito de 
IBS seguirá o mesmo padrão do 
utilizado pelo ICMS atualmente, 
variando entre 55% e 100%, a 
depender do produto.

Ficaram de fora alterações 
no texto como a que pedia a 
inclusão na vantagem compa-
rativa de IPI dos produtos que já 
tiveram projeto de implantação 
aprovado pela Suframa, mas 
ainda não iniciaram a produ-
ção. Sem a mudança, os novos 
produtos fabricados na Zona 
Franca podem não ter vanta-
gem comparativa.

Também não consta no tex-
to a mudança apresentada so-
bre o crédito presumido para 
operações internas do comér-
cio na Zona Franca que, na 
prática, fará com que o setor 
do Amazonas tenha de pagar  
mais impostos.

Senador do Amazonas 
vai analisar e propor 
alterações no texto 
aprovado na Câmara dos 
Deputados

Eduardo Braga vai atuar em 
favor da ZFM no Senado

Reunião entre Ramagem e Bolsonaro teria sido registrada em áudio

Agentes de ‘Abin paralela’ atuaram para desacreditar urnas
ADRIANO MACHADO

POLÍCIA FEDERAL 

O relatório da operação Úl-
tima Milha da Polícia Federal 
apontou que a Agência Brasi-
leira de Inteligência (Abin), no 
governo Jair Bolsonaro (PL), 
promoveu ações clandesti-
nas direcionadas para desa-
creditar o processo eleitoral.

O documento também 
afirma que o ex-diretor da 
Abin, hoje deputado federal 
Alexandre Ramagem (PL), 
tinha “domínio do fato” das 
medidas realizadas com re-
cursos humanos e materiais 
da agência.

O questionamento das 
urnas eletrônicas, de acordo 
com a PF, era mantra reite-
rado nas “ações de desin-
teligência”, principalmente 
ao tentar criar informações 
inverídicas sobre ministros 
do STF.

Os movimentos, segundo 
a polícia, teriam sido feitos 

pelo policial federal Marcelo 
Araújo Bormevet e o militar 
Giancarlo Gomes Rodrigues, 
presos na quinta-feira (11).

O primeiro foi segurança de 
Bolsonaro na campanha de 
2018 e nomeado por Rama-
gem para comandar o Cen-
tro de Inteligência Nacional 
(CIN), estrutura criada pelo 
atual deputado na Abin. Já 
Giancarlo era subordinado a 
Bormevet na Abin.

Segundo a PF, os dois teriam 
direcionado, no exercício fun-
cional na Abin, ações para atacar 
um assessor do presidente do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
o ministro Luís Roberto Barroso, 
em atuação no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE).

Bormevet determinou a 
Giancarlo que “mandasse 
bala” para “sentar o pau” 
no assessor, a partir de uma 
publicação na rede social X 

sobre as urnas eletrônicas 
e de declarações do perfil 
“Kim Paim”.

“Tem um cara que publicou 
um tweet sobre as invasões 
das urnas. Precisamos qua-
lificá-lo com um currículo”, 
diz uma das mensagens in-
terceptadas.

“Outra coisa, estou assis-
tindo o Kim Paim de hoje. 
Ele disse que o assessor do 
Barroso já é investigado. Te-
mos que sentar o pau nesse 
assessor”, diz outra.

A polícia também afirmou 
que os atos direcionados para 
desacreditar o sistema elei-
toral não se restringiram aos 
ataques aos ministros do Su-
premo, mas também contra 
os seus familiares.

Entre eles, os agentes ten-
tavam associar parentes com 
a empresa responsável por 
prestar serviços ao TSE.

Bormevet ficou cedido à 
Abin até setembro de 2022, 
quando passou a trabalhar 
na Presidência da República 
até dezembro daquele ano.

Ele também teria feito um 
perfil para produzir informa-
ções e difundir porque, nos 
termos expressos por ele, 
“maliciosamente, as eleições 
estão marcadas onde have-
rá um feriado na terça-feira. 
Isso faz aumentar o número 
de abstenções”.

“Vou montar um perfil e 
começar a escrever. Não 
vou ficar parado. A inércia 
é prejudicial. Não podemos 
nos furtar dessa missão”, diz 
uma mensagem.

Os policiais ainda afirma-
ram que produção e disse-
minação de desinformação 
por policiais federais, en-
quanto atuavam em estru-
turas de alta administração, 
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incluindo a Presidência da 
República, “eram reconhe-
cidos pelos pares como in-
tegrantes da estrutura de 
inteligência”.

“Essas circunstâncias fa-
zem com que a desinfor-
mação propagada adquira 
inevitavelmente um peso 
maior, dado o prestígio e a 
credibilidade associados às 

suas funções”, diz o docu-
mento.

Eles também afirmaram 
que as ações dos policiais 
federais direcionadas para 
propagação de desinforma-
ção com nítido intento de 
desestabilizar o processo 
também após as eleições “é 
expressamente declarada 
pelos servidores públicos”.
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Durango Duarte recua após 
ameaçar presidente do TRE-AM
Empresário teria 
se exaltado após o 
presidente do tribunal 
estabelecer reunião com 
institutos de pesquisas

O publicitário Durango 
Duarte emitiu uma 
nota de desagravo, se 
desculpando com o 

desembargador João Simões, 
após vazamento de áudio, onde 
Durango xinga e ameaça acabar 
com uma reunião convocada 
pelo presidente do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Amazonas 
(TRE-AM). O empresário teria 
enviado os áudios para o jorna-
lista Cláudio Barbosa, assessor 
de imprensa do TRE-AM.

O empresário, dono do ins-
tituto de pesquisa Perspecti-
va Mercado e Opinião, teria se 
exaltado após o presidente do 
tribunal estabelecer uma reu-
nião com institutos de pesqui-
sas para debater sobre a integri-
dade dos estudos relacionados 
às eleições amazonenses. 

Após a repercussão, o empre-
sário se redimiu e pediu des-
culpa pelo ocorrido. O órgão, 
por sua vez, informou que o 
presidente irá manter a reunião, 
que está marcada para o dia 17 
deste mês.

No áudio, Durango Duarte dis-
para críticas ao desembargador, 
com o objetivo de pressionar o 
assessor Cláudio Barbosa para 
que articulasse o cancelamento 
do encontro.

“O presidente, desembar-

gador João Simões vai passar 
vergonha. Ele vai ter que cortar 
a minha palavra na reunião, e 
eu vou denunciar ele por abuso 
de autoridade e compactuação 
com institutos fraudulentos. Vai 
ser desse nível, e eu não vou 
brincar”, disse.

“Tu vira assessor, e tu vai co-
locar o presidente nesse papel 
ridículo? Vai ser um escândalo. 
Eu vou destruir essa reunião, 
Cláudio. Eu vou denunciar e vou 
mostrar provas. Vocês não quei-
ram fazer essa reunião”, declarou 

Duarte.
Após a repercussão, ele pe-

diu desculpas por meio de nota, 
onde justifica que suas palavras 
foram ditas em um momento de 
indignação.

”Gostaria de me dirigir ao 
presidente do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Amazonas, 
desembargador João Simões, 
para expressar minhas sinceras 
desculpas pelas palavras ditas 
em uma conversa privada com 
o jornalista Claudio Barbosa, que 
infelizmente vazou para tercei-

ros. Em nenhum momento tive a 
intenção de ameaçar ou desres-
peitar o presidente do Tribunal”, 
diz nota. 

Ao EM TEMPO, o tribunal elei-
toral esclareceu a decisão do 
presidente em manter a reu-
nião. “O presidente do TRE-AM, 
desembargador João Simões, 
determinou para o próximo dia 
17 de julho, Reunião Geral de 
Combate à Desinformação com 
os institutos de pesquisa eleito-
ral, a fim discutir a integridade do 
processo e das pesquisas elei-

torais. A reunião será realizada 
às 15h, no plenário do tribunal.”

A motivação, conforme o des-
pacho do presidente do TRE-AM, 
tem “o objetivo de proporcionar 
esclarecimentos por parte da-
queles institutos em razão de 
acontecimentos recentes e fatos 
relacionados a partidos políticos 
que estariam tentando crimina-
lizar os estudos eleitorais devi-
damente registrados”.

O presidente chamou para 
a reunião o vice-presidente 
e corregedor do TRE-AM, 

desembargador Airton Luís 
Corrêa Gentil; o coordena-
dor do Comitê de Combate à 
Desinformação, juiz Marcelo 
Manuel da Costa Vieira; o juiz 
presidente do pleito em Ma-
naus, Rafael Rodrigo da Silva 
Raposo; Juízes Eleitorais; Mi-
nistério Público; coordenado-
res da propaganda eleitoral; 
institutos de pesquisa eleito-
ral; além de representantes 
dos partidos políticos e toda 
imprensa, convidada para o 
evento.

 Publicitário Durango Duarte e o presidente do TRE-AM, desembargador João Simões

Exposição na 
Aleam retrata  
trabalho infantil 

Como parte da pro-
gramação em come-
moração aos 34 anos 
do Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA), 
a Comissão de Relações 
Internacionais, Promo-
ção ao Desporto e Defesa 
dos Direitos das Crianças 
e Adolescentes da Aleam 
realiza, no hall de entrada 
da Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam),  
a exposição “O Trabalho 
Infantil que Ninguém Vê”.

Composta por 32 dese-
nhos de crianças do 4º e 
5º anos da Escola Muni-
cipal Maria Lira Pereira, 
as ilustrações retratam 
o trabalho infantil, por 
meio da visão dos estu-
dantes. 

“A exposição mostra 
o que as crianças per-
cebem. Quando existe o 
trabalho infantil coloca-
-se em risco o desenvol-
vimento delas e isso é 
prejudicial”, enfatizou o 
deputado João Luiz, pre-
sidente da Comissão de 
Relações Internacionais, 
Promoção ao Desporto e 
Defesa dos Direitos das 
Crianças e Adolescentes. 

A diretora da escola, 
Rosa Eulália Vital, expli-
cou como foi o desenvol-
vimento a atividade. 

“As crianças tiveram 
a oportunidade de de-
senhar o que elas en-
tenderam por trabalho 
infantil”, afirmou. 

PEC aprovada segue agora para apreciação no Senado

Câmara aprova destinação de 5% de 
emendas parlamentares a catástrofes

DIVULGAÇÃO

O plenário da Câmara 
dos Deputados aprovou 
em dois turnos a Proposta 
de Emenda Constitucional 
(PEC) nº 44, que modifica a 
Constituição Federal para 
reservar 5% dos valores 
das emendas parlamenta-
res ao Orçamento Geral da 
União para enfrentamento 
de catástrofes e emergên-
cias naturais. O texto segue 
para apreciação no Senado 
Federal.

Nos dois turnos, propos-
ta teve votos de apoiadores 
do governo e da oposição, 
além de encaminhamen-
to favorável de todas as 
bancadas partidárias. No 
primeiro turno, a PEC re-
cebeu 392 votos a favor 
e 22 contra. No segundo 
turno, foram 378 votos a 
favor e 7 contra. Houve 
votos presenciais no ple-
nário da Câmara e também 
remotos, computados ele-
tronicamente e contando 
com presença virtual para 
o parlamentar fora da Casa 
(efeito administrativo).

A PEC aprovada acres-
centa um parágrafo ao Ar-
tigo n.º 166 da Constituição, 
que normatiza a tramita-
ção de projetos de Lei re-
lativos ao plano plurianual, 
às diretrizes orçamentá-
rias, ao orçamento anual e 
aos créditos adicionais nas 
duas casas do Congresso 
Nacional.

BRASÍLIA  ECA 

Com a decisão, haverá 
recursos de emendas in-
dividuais, de bancada e de 
comissão para calibrar o 
Fundo Nacional para Cala-
midades Públicas, Proteção 
e Defesa Civil. A estimativa 
do autor da PEC, deputado 
Bibo Nunes (PL-RS), é que 
mais R$ 1,7 bilhão estejam 
disponíveis para prevenção 
e mitigação de catástrofes. 
Com a iniciativa, poderão ser 

usado para tais medidas R$ 
8,9 bilhões do Orçamento 
da União.

De acordo com o depu-
tado Marcel van Hattem 
(Novo-RS), a proposta é 
meritória. “Sem dúvida, 
precisamos de dinheiro 
para a prevenção, mitiga-
ção e reversão de proble-
mas climáticos”, disse o 
parlamentar oposicionista.

A prevenção de desas-

tres, além da necessidade 
de recursos, esbarra em 
falta de projetos técnicos 
locais.

O deputado Chico Alen-
car (PSOL-RJ), que apoia 
o governo, destacou que 
os crescentes aciden-
tes climáticos são uma 
realidade nova. “Nem os 
negacionistas do clima 
desconsideram que há ex-
tremos de calor, de seca, 

de frio e de precipitação 
pluviométrica.”

Alencar reclamou, no 
entanto, da aprovação de 
projetos de Lei no Congres-
so Nacional que, quando 
implantados, podem gerar 
efeitos negativos sobre o 
clima. Segundo a bancada 
ambientalista da Câmara, 
há mais de 30 projetos em 
tramitação que impactam o 
meio ambiente.
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Setor de Duas Rodas 
do PIM atinge melhor 
resultado para o 
primeiro semestre em 
13 anos

A produção de mo-
tocicletas no Polo 
Industrial de Ma-
naus (PIM) regis-

trou 868.076 unidades 
no primeiro semestre de 
2024, alta de 13,5% na 
comparação com o mesmo 
período do ano passado. 
De acordo com dados da 
Associação Brasileira dos 
Fabricantes de Motocicle-
tas, Ciclomotores, Moto-
netas, Bicicletas e Simila-
res (Abraciclo), esse foi o 
melhor desempenho para 
os seis primeiros meses do 
ano desde 2012.

Em junho, foram produ-
zidas 106.273 motocicle-
tas. O volume é 11,5% su-
perior ao do mesmo mês 
de 2023 e 33,8% inferior 
ao registrado em maio. A 
retração já era esperada 
devido às férias coletivas 
das associadas anterior-
mente programadas.

“Tivemos um primeiro 
semestre bastante posi-
tivo, acima do esperado. 
Porém, temos pela fren-
te um segundo semestre 
bastante desafiador, prin-
cipalmente com a previ-
são de uma estiagem ainda 
mais severa do que a no 

Mais de 868 mil unidades saíram das linhas de 
montagem do Polo Industrial de Manaus

Produção de motos cresce 
13,5% no primeiro semestre

ano passado, onde já foram 
sentidos os reflexos dire-
tamente na produção de 
motocicletas em Manaus”, 
explica o presidente da 
Abraciclo, Marcos Bento.

Vendas no varejo
No primeiro semestre 

foram licenciadas 933.158 
motocicletas, aumento de 
19,6% na comparação com 
o mesmo período do ano 
passado. Esse foi o melhor 
desempenho registrado 
para o setor em 17 anos.

As três categorias do 
mercado mais emplaca-
das foram a Street (48,5%), 
Trail (18%) e Motoneta 
(17,7%).

Na análise isolada de 
junho, os emplacamentos 
totalizaram 165.877 unida-
des, volume 18,2% superior 
ao do mesmo mês do ano 
passado e 0,8% maior em 
relação a maio. Esse resul-
tado também é o melhor 
desde 2008.

As posições no ranking 
mensal foram mantidas: 
Street, com 49% de partici-
pação no mercado, segui-
do pela Trail (com 18,6%) 
e Motoneta (com 16,5%).

Com 20 dias úteis, a mé-
dia diária de vendas foi de 
8.294 unidades.

Os modelos de bai-
xa cilindrada lideraram o 
ranking de emplacamen-
tos, com 80% do mercado. 
Em segundo lugar, ficaram 
as motocicletas de média 

cilindrada, com 16,8% de 
participação, seguidas pe-
las de alta cilindrada, com 
3,2%.   

Exportações
No acumulado do ano, 

as associadas da Abraciclo 
exportaram 15.706 unida-

des, retração de 23,5% na 
comparação com o mesmo 
período de 2023.

Em junho, foram embar-
cadas 2.203 motocicletas, 
volume 38,4% inferior na 
comparação com o mesmo 
mês do ano passado. Em 
relação a maio, foi registra-

do crescimento de 49,3%.

Setor de Duas Rodas
A fabricação nacional 

de motocicletas, quase 
totalmente concentrada 
no PIM, está entre as seis 
maiores do mundo. No seg-
mento de bicicletas, com 

as principais fábricas tam-
bém instaladas no PIM, o 
Brasil se encontra na quar-
ta posição entre os princi-
pais produtores mundiais. 
No total, as fabricantes do 
Setor de Duas Rodas geram 
18 mil empregos diretos em 
Manaus.

PIB do Amazonas deve crescer 
acima da média nacional

O Produto Interno Bruto (PIB) 
do Amazonas e dos outros seis 
estados do Norte do Brasil terão 
alta de 3,3% neste ano, um pata-
mar acima da previsão para o PIB 
nacional, que é de 2%. Os dados 
foram divulgados na quinta-feira 
(11), por meio de um estudo do 
Departamento Econômico do 
banco Santander.

A expectativa é que, em 2025, 
a região Norte alcance 2,7%, en-
quanto a economia brasileira 
deve chegar a 1,8%.

“Após ter crescido 3,5% em 
2022 e 4,1% em 2023, a região 
deve manter desempenho aci-
ma da média nacional nos pró-
ximos dois anos, impulsionada 

pelo emprego e pelas transfe-
rências governamentais”, pon-
tua o economista do Santander 
Gabriel Couto, autor do estudo 
juntamente com os economistas 
Rodolfo Pavan e Henrique Danyi.

Ao analisar a região Norte, 
no ramo do varejo, os estados 
do Amapá, Acre e Roraima se 
sobressaíram. No setor de ser-
viços, que inclui o comércio, o 
destaque foi para Tocantins,  
Amazonas e Acre.

O Santander espera que em 
2024, o PIB industrial dos es-
tados da região Norte cres-
ça 3,7%, maior alta entre os 
três setores de atividade, pela  
ótica da oferta.

ESTIMATIVA

Setor de serviços foi destaque no Amazonas

Visitantes poderão conferir os espaços das organizações participantes do PQA

Feira conta com programação 
diversificada de empreendedores

A terceira edição da Feira do 
Programa Qualidade Amazonas 
promete uma programação vasta 
e diversificada. A edição deste ano 
já conta com mais de 50 marcas 
expositoras, 20 mil participantes 
e 150 horas de conteúdo progra-
mado. Para as empresas, esta é a 
oportunidade para fazer conexões 
poderosas, fechar negócios e cele-
brar a qualidade de seus produtos 
e serviços, na maior Feira da Qua-
lidade da região Norte, em quatro 
dias de oportunidades.

O evento ocorrerá entre 24 a 27 
de setembro, no Centro de Con-
venções Vasco Vasques, situado 
no bairro Flores, Zona Centro-Sul 
de Manaus. A iniciativa é da Fede-
ração das Indústrias do Estado do 
Amazonas (Fieam), por meio do De-
partamento de Assistência à Mé-
dia e Pequena Indústria (Dampi), 
com apoio do Serviço Brasileiro de 
Apoio à Micro e Pequena Empresa 
— Seção Amazonas (Sebrae-AM), 
Governo do Amazonas e Supe-
rintendência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa).

Os visitantes poderão conferir 
os espaços das organizações par-
ticipantes do PQA, que incluem 
empresas do Polo Industrial de 
Manaus (PIM) e estabelecimentos 
de serviços e órgãos públicos.

Entre os expositores confirma-
dos estão a APTA Consultoria e 

DIVULGAÇÃO

QUALIDADE
DIVULGAÇÃO

Treinamento Empresarial; a 
APTA Tecnologia e Soluções 
Industriais; Mahr; e Júlia Her-
rera Hospital de Olhos. A feira 
contará também com pales-
tras e workshops, com uma 
mostra das mais de 80 empre-
sas que concorrem ao Prêmio 
PQA (Prêmio Qualidade Ama-
zonas) 2024.

A coordenadora do Programa 
Qualidade Amazonas, gestora 
do Dampi/Fieam e organiza-
dora do evento, Erlen Lúcia Oli-

veira Montefusco, avalia que 
o evento é uma oportunidade 
única da indústria amazonense 
mostrar não só os seus produ-
tos, mas todo o processo de 
qualidade que existe por trás 
dos manufaturados da Zona 
Franca de Manaus.

“Temos como nosso maior 
foco as grandes e médias in-
dústrias. Mas, também vamos 
ter exposições de organiza-
ções micro e pequenas, que 
participam do PQA”, pontuou.

DIVULGAÇÃO
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   Franci Sales

Estudantes da Escola 
Superior de Ciências 
da Saúde da Univer-
sidade Estadual do 

Amazonas (ESO/UEA), loca-
lizada na Zona Sul de Ma-
naus, têm levantado sérias 
preocupações em relação 
à qualidade das refeições 
fornecidas pela empresa 
responsável pelo serviço 
de alimentação na univer-
sidade.

Um vídeo, registrado pelos 
próprios alunos, mostra um 
inseto peçonhento na co-
mida. Conforme denúncias, 
essa não é a primeira vez 
que os estudantes encon-
tram insetos nas refeições.

Em ocasiões recentes, 
os estudantes reclamaram 
que encontraram insetos e 
cabelos, além de alimentos 
impróprios para consumo, 
como pão mofado e comidas 

sem gosto. Além dos aspec-
tos estéticos insatisfatórios, 
há também relatos de es-
tudantes que adoeceram 
após consumir as refeições 
do restaurante universitário, 
enfrentando desde descon-
fortos gastrointestinais até 
quadros mais sérios.

“Minha experiência no 
restaurante universitário 

da UEA foi péssima. Quan-
do iniciou a nova refeição 
da universidade, que é a 
janta, eu comecei a jantar 
na universidade, porque 
que eu estudo à noite. Eu 
tive diversos problemas de 
saúde, como dor de barriga, 
diarreia, gases, que até en-
tão eu achava que era por 
conta de outros alimentos. 

Mas isso só acontecia no dia 
seguinte, ou seja, eu jantava 
e no dia seguinte eu sentia 
a dor horrível pela parte da 
manhã” relatou uma aluna.

Um outro aluno também 
chegou a falar sobre a má 
qualidade das refeições e a 
demora para se alimentar 
por conta da fila grande.

“A fila lá é grande para 

UEA informou que inseto na comida, possivelmente, foi resultado de uma contaminação mecânica

REPRODUÇÃO

comer. Você fica naquela 
vontade de almoçar, de ter 
um almoço legal, mas quan-
do você vai ver, o arroz e o 
feijão estão sem sal, a salada 
é só repolho com mais algu-
ma coisa só para enganar e 
a proteína é extremamente 
duvidosa. Uma vez, o cardá-
pio mostrava que era coxa 
de frango, mas o que foi 
servido foi o osso da coxa, 
porque carne não tinha”, 
relatou outro universitário.

Muitos estudantes des-
tacam que as refeições são 
uma parte essencial da sua 
experiência universitária e 
que a má qualidade dos ali-
mentos afeta diretamente 
no desempenho acadêmico.

Situação recorrente 
No dia 22 de agosto de 

2023, os estudantes já 
haviam denunciado essas 
situações para a Universi-
dade do Estado do Amazo-
nas (UEA), que emitiu uma 
nota informando que noti-
ficou a empresa responsá-
vel pelo fornecimento de 
refeições nas unidades da 
instituição. A UEA reforçou 
que preza pela qualidade e 
boas condições dos serviços 
oferecidos pelo Restauran-
te Universitário e reforça o 

compromisso com a comu-
nidade acadêmica.

No entanto, segundo os 
estudantes, até o momento, 
a situação persiste. Apesar 
das promessas feitas ante-
riormente, os alunos afir-
mam que nada foi feito para 
efetivamente melhorar a 
qualidade das refeições ou 
implementar medidas que 
garantam a segurança ali-
mentar dos estudantes.

Posicionamento da UEA
Ao portal EM TEMPO, a 

UEA informou, por meio de 
nota, que o inseto peço-
nhento encontrado na co-
mida no dia 8 de deste mês 
foi, possivelmente, resulta-
do de uma contaminação 
mecânica, sugerindo que o 
inseto pode ter caído do 
teto.

“A Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA) informa 
que as preparações das re-
feições do Restaurante Uni-
versitário (R.U.) são feitas 
em caldeirões industriais, na 
temperatura de 250 graus, 
fato que torna impossível 
qualquer inseto ser servido 
intacto no prato durante a 
alimentação”, diz trecho da 
note emitida pela universi-
dade estadual.

Conforme as 
denúncias, 
problemas 
acontecem na 
Escola Superior de 
Ciências da Saúde

Universitários encontram 
insetos em refeições da UEA

Objetivo foi debater medidas que podem ser implementadas para que segundo semestre do ano feche com menos ocorrências

Estrutura já foi removida pela Prefeitura de Manaus

Prefeitura reúne com municípios contra queimadas Dona da empresa tem 
bens apreendidosALEX PAZUELLO/SECOM

REPRODUÇÃO

REGIÃO METROPOLITANA ACIDENTE

   Da redação

A Prefeitura de Manaus 
se reuniu, nesta quinta-
-feira (11), com municípios 
da região metropolitana 
para debater estratégias 
de enfrentamento das 
queimadas. O Programa 
Queimadas, do Instituto 
Nacional de Pesquisas 
Espaciais (INPE), revelou 
que de janeiro até o início 
deste julho, 715 focos de 
incêndios florestais foram 
registrados no Amazonas.

O objetivo da reunião 
foi debater medidas po-

dem ser implementadas 
em conjunto para que o 
segundo semestre do ano 
feche com menos ocor-
rências.

Dos 715 focos, cinco fo-
ram em Manaus. Lábrea 
teve 104 focos, Manicoré 
teve 65, São Gabriel da 
Cachoeira teve 62, Apuí 
teve 56 e Barcelos teve 
53 focos. Autazes teve 21, 
Itacoatiara teve 17, Pre-
sidente Figueiredo teve 
16, Careiro teve 11, Ma-
nacapuru teve 10, Careiro 
da Várzea teve 10, Novo 
Airão e Silves tiveram 3 

focos, Iranduba, Itapiran-
ga, Manaquiri e Rio Preto 
da Eva tiveram dois focos 
registrados.

O vice-prefeito, Marcos 
Rotta, enfatizou o papel 
de conscientização da po-
pulação, que é essencial 
para diminuir os índices 
de queimadas.

“Manaus trabalha mui-
to na conscientização, fa-
zemos nas escolas pela 
manhã, tarde e noite. 
Essa etapa deve ser uma 
iniciativa primeira, antes 
da fiscalização”, afirmou 
Rotta.

Situação de emergência
 O secretário da Defesa 

Civil do Amazonas, Co-
ronel Francisco Máximo, 
informou que, atualmen-
te, o Amazonas possui 20 
municípios em estágio de 
emergência, nas calhas do 
Alto Solimões, do Juruá e 
do Rio Purus.

Os outros decretos são 
relacionados aos grupos 
de trabalhos que atua-
rão de forma integrada, 
para prestar assistência 
aos municípios que serão 
afetados de forma direta 
pela estiagem.

    Da redação

A Decisão liminar da 2.ª 
Vara da Fazenda Pública 
da Comarca de Manaus 
determinou, nesta quin-
ta-feira (11), o arresto de 
bens da empresa pro-
prietária do veículo que 
derrubou a Passarela 
Santos Dumont, na ave-
nida Torquato Tapajós, 
zona Norte da cidade, no 
último sábado (6), quan-
do transportava três tra-
tores em altura superior 
ao permitido.

Arresto é medida judi-
cial de apreensão de vá-
rios bens de um devedor 
para garantir um futuro 
pagamento da dívida. 
Geralmente, é aplicado 
no início do processo de 
execução

No caso da liminar 
concedida pela 2.ª Vara 
da Fazenda Pública, os 

bens, a serem indisponi-
bilizados no sistema Re-
najud, são um caminhão, 
um semirreboque e três 
tratores, que no dia do 
acidente que derrubou 
a passarela foram rebo-
cados ao parqueamento 
municipal por infrações 
administrativas.

A decisão foi profe-
rida pela juíza Etelvina 
Lobo Braga, no processo 
em que o município de 
Manaus informa que irá 
autuar a empresa por 
infrações administra-
tivas e promover ação 
de indenização para re-
construção da estrutura 
da passarela e remoção 
dos escombros; para 
tanto, pediu o arresto 
dos bens, que também 
servirá para fazer perícia 
e comprovar as irregula-
ridades identificadas na 
empresa.

  



  Em Tempo

O Barezão Delas 2024 
vai começar. Nesta 
sexta-feira (12), a 
bola vai rolar para 

o Campeonato Amazonen-
se Feminino de Futebol. O 
primeiro jogo será entre 
Princesa do Solimões e Ma-
naus FC, em Manacapuru 
(distante 80 quilômetros de 
Manaus), no estádio Gilber-
to Mestrinho, o Gilbertão. A 
edição de 2024 do torneio 
terá 10 clubes, o dobro em 
comparação com a tempo-
rada passada, quando cinco 
times estavam na disputa. 

De acordo com a Federa-
ção Amazonense de Futebol 
(FAF), o aumento significati-
vo vai além do número e re-
flete o trabalho da entidade 
em promover e desenvolver 

o futebol feminino na região.
As 10 equipes que vão dis-

putar o Barezão Delas são: 
Recanto, Princesa do Soli-
mões, Manaus FC, Unidos do 
Alvorada, Tarumã, Presidente 
Figueiredo, São Paulo Ama-
zonas, Amazonas Legis, JC e 

Instituo 3B, atual campeão e 
que, em 2024, conquistou o 
acesso para a Série A1, a elite 
do futebol feminino brasileiro.

O presidente da FAF, Ed-
nailson Rozenha, conscien-
te do importante papel da 
Federação nesse contexto 

de valorização e promoção 
do futebol feminino, fala do 
quanto ainda há por fazer.

“ Nós, enquanto Federa-
ção, temos o compromisso 
de dar voz e preservar o 
direito de cada atleta. Te-
mos muitos talentos ocul-

Instituto 3B é o atual campeão amazonense e, em 2024, conquistou o acesso para a Série A1

DIVULGAÇÃO/FAF

tos, alguns que precisam de 
oportunidades, outros que 
se escondem por opressão. 
Isso vai mudar. Nossa missão 
é fazer com que o futebol, 
com todo o seu poder, que 
vai além das quatro linhas, 
faça nossa sociedade refletir 
e entenda que igualdade e 
respeito é um direito de to-
dos. É com muita alegria que 
iniciaremos o Barezão Delas 
com recorde de participação 
dos clubes”, afirmou o pre-
sidente da FAF.

Cerimônia
A noite de quarta-feira (10) 

foi marcada pelo lançamen-
to do Campeonato Amazo-
nense Feminino 2024, o 
Barezão Delas. O evento 
realizado pela Federação 
Amazonense de Futebol 
(FAF), na Arena da Amazônia, 
contou com a presença de 
dirigentes e atletas dos clu-
bes participantes da edição.

Michele Matos, represen-
tante do Tarumã, que dispu-
tou o Brasileirão Feminino 
A3 nas temporadas 2023 
e 2024, comentou sobre a 
expectativa para o campe-

onato e enfatizou o apoio 
recebido da FAF.

“Estamos preparadas para 
o Barezão Delas. Temos mui-
to amor pelo futebol femini-
no. O apoio que recebemos 
desde o ano passado faz com 
que a gente melhore nosso 
trabalho e possa desempe-
nhar melhor dentro de cam-
po. O presidente Rozenha é 
um apaixonado pelo futebol 
feminino”, declarou.

Atual campeão do Cam-
peonato Amazonense Fe-
minino e semifinalista do 
Brasileirão Feminino Série 
A2 – com acesso garantido 
à elite em 2025 –, o Institu-
to 3B vai defender o título 
estadual. O presidente do 
clube, Bosco Bindá, pregou 
foco em manter o título das 
Feras da Amazônia. 

“Vamos disputar a semi-
final do Brasileirão A2. Se, 
graças a Deus, a gente pas-
sar, vamos enfrentar Bahia 
ou Sport na final e depois 
vamos focar no Barezão 
Delas. Sempre respeitando 
todas as adversárias, va-
mos buscar mais uma vez 
esse título”, afirmou.

Estadual será o maior 
de todos os tempos, 
com 10 clubes na 
disputa, e inicia nesta 
sexta-feira (12)

‘Barezão Delas’ terá 
recorde de participação

Raphael Claus será o árbitro da decisão; partida será no domingo (14), às 20h, em Miami

Partida entre Minas, campeão da Superliga, e Praia Clube, campeão da Copa Brasil, será em Manaus

Final entre Argentina e Colômbia 
terá arbitragem brasileira

Supercopa Feminina será na Arena 
Poliesportiva Amadeu Teixeira

DIVULGAÇÃO/CBF
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COPA AMÉRICAVÔLEI

  Da redação

A arbitragem brasileira 
estará em campo na fi-
nal da Copa América en-
tre Argentina e Colômbia, 
que será disputada no 
domingo (14), às 21h (de 
Brasília), no Hard Rock 
Stadium, em Miami, na 
Flórida (EUA). A partida 
será apitada por Raphael 
Claus, acompanhado dos 
assistentes Bruno Pires e 
Rodrigo Correa.

Na cabine do VAR, o prin-
cipal árbitro assistente 
de vídeo será Rodolpho 
Toski, assistido por três 
brasileiros: Danilo Manis, 
Daniel Nobre e Pablo Gon-
çalves.

“Raphael Claus e sua 
equipe de campo e do 

VAR foram premiados com 
justiça para comandar a 
final da Copa América”, 
ressaltou o presidente da 
Comissão de Arbitragem 
da CBF, Wilson Seneme, 
que enumerou o feitos do 
país na competição.

“Edina Alves, a primeira 
mulher a dirigir um jogo 
da competição, a maior 
delegação de árbitros de 
um mesmo país na história 
do torneio e, agora, a final 
para comprovar a quali-
dade e a credibilidade da 
arbitragem brasileira no 
maior evento de futebol 
das Américas. Estamos 
muito orgulhosos do Time 
Arbitragem”, acrescentou.

Dos 101 profissionais de-
signados para o torneio 
pela Conmebol, o Brasil 

foi o país com mais repre-
sentantes: 11. O número 
ressalta a força da arbitra-
gem brasileira no cenário 
sul-americano. Além dos 
sete que estarão na de-
cisão, os árbitros Wilton 
Pereira Sampaio e Edina 
Alves e os assistentes 
Bruno Boschillia e Neuza 
Back também participa-
ram da competição.

A dupla feminina, inclu-
sive, fez história ao ser 
parte da primeira arbitra-
gem de campo composta 
inteiramente por mulhe-
res em uma partida de 
Copa América. Edina e 
Neuza atuaram no emba-
te entre Bolívia e Panamá 
pela fase de grupos, ao 
lado da assistente colom-
biana Mary Blanco.

  Da redação

A Supercopa Femini-
na de Vôlei de 2024 vai 
ser em Manaus, na Are-
na Poliesportiva Amadeu 
Teixeira, em 11 de outubro. 
A Confederação Brasileira 
de Vôlei (CBV) divulgou a 
informação nesta quinta-
-feira (11). A taça será dis-
putada pelas jogadoras do 
Minas, campeão da Super-
liga 2023/2024, e as atle-
tas do Praia Clube, último 
campeão da Copa Brasil. 

Os detalhes sobre ho-
rários, ingressos e trans-
missão ainda serão divul-

gados pela CBV. A escolha 
de Manaus como sede 
da decisão foi celebrada 
pelos fãs da modalidade 
nas redes sociais. A capi-
tal amazonense não tem 
representantes na Su-
perliga, a elite do voleibol 
brasileiro. 

O Praia Clube é a equi-
pe que detém mais títulos 
da Supercopa, com quatro 
taças (2018, 2019, 2020, 
2021). O Minas, por sua vez, 
vai buscar o bicampeonato 
consecutivo. A competi-
ção, que existe desde 2015, 
marca o início da tempo-
rada de clubes.

Na última edição, o Mi-
nas levou a melhor con-
tra o rival de Uberlândia 
e conquistou o primeiro 
título do clube na com-
petição. A equipe de Belo 
Horizonte venceu por 3 
sets a 2 na capital mineira.

O público de Manaus já 
presenciou eventos im-
portantes do vôlei bra-
sileiro na Arena Amadeu 
Teixeira, como a Copa 
América, o Sul-Americano 
e jogos da Superliga, além 
de amistosos da Seleção 
Brasileira. O ginásio tem 
capacidade para mais de 
10 mil pessoas.

      

   

Manaus, sexta-feira, 12 de julho de 2024
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  Da redação

O Amazonas FC 
entra na roda-
da 15 da Série B 
do Campeonato 

Brasileiro na 16ª coloca-
ção, uma acima da zona 
de rebaixamento, com 16 
pontos. Para fugir do pe-
rigo, a Onça-pintada da 
Zona Leste busca a vitó-
ria contra o Botafogo-SP, 
nesta sexta-feira (12), em 
Ribeirão Preto (distante 
290 quilômetros de São 
Paulo). A bola rola às 20h 
(horário de Manaus), no 
Estádio Santa Cruz.

O time aurinegro vem de 
derrota para o Vila Nova-
-GO, de virada, por 2 a 1, 
na última terça-feira (9). 
A partida aconteceu no 
Estádio Carlos Zamith, em 
Manaus, e ainda causou 
problemas para o duelo 
desta sexta-feira. O meia 
Rafael Tavares, camisa 10 
e referência técnica da 
equipe amazonense, e o 
lateral-direito Ezequiel 
levaram o terceiro cartão 
amarelo contra o time 
goiano e estão suspensos.

Em compensação, o 
atacante Sassá, o late-
ral-esquerdo Fabiano e 
o zagueiro Miranda, que 
ficaram fora contra o Vila 
Nova-GO também por 
acúmulo de cartão ama-
relo, voltam a ficar à dis-

posição do técnico Rafael 
Lacerda. 

O Botafogo-SP, por sua 
vez, está somente duas 
posições acima do Ama-
zonas FC, com um ponto a 
mais. O time do interior de 
São Paulo também vem de 
derrota, para o Ituano-SP, 
por 3 a 2, no último domin-
go (7). Em caso de derrota, 
o time será ultrapassado 
pela Onça-pintada.

No primeiro dia da ja-
nela de transferências, o 
Botafogo-SP anunciou o 
meia-atacante Luquinha, 
de 23 anos. O jogador 
teve o nome publicado 

no Boletim Informativo 
Diário (BID) da Confedera-
ção Brasileira de Futebol 
(CBF), na quarta-feira (10) 
e já pode atuar pelo Trico-
lor contra o Amazonas FC.

Reforços na base
O elenco Sub-20 do 

Amazonas FC ganhou re-
forços de peso para a se-
quência da temporada. O 
clube deve registrar nesta 
semana sete atletas es-
trangeiros que migraram 
para o futebol amazonen-
se. Em treinamento com o 
time desde o mês passa-
do, os novos contratados 

vieram da Macedônia e 
Colômbia.

Os reforços são: o goleiro 
Brainer Jafeth, os volan-
tes Gerard González, Jai-
der Mena e Pane Gogov, o 
atacante Adrien Graffin e 
os extremos Jeffer Arbo-
leda e Jonathan Estevan. 
Da relação, dois estão em 
treinamento com o elen-
co profissional: Brainer e 
Jonathan Estevan.

O técnico Victor Lenine 
ressaltou a importância de 
contar com esses reforços 
para deixar a equipe da 
base aurinegra ainda mais 
forte visando o principal 

Elenco aurinegro realizou seu único treino em Manaus antes do embarque para Ribeirão Preto (SP) no Estádio Carlos Zamith

JOÃO NORMANDO/AMFC

Amazonas FC ocupa 
a primeira posição 
fora da zona de 
rebaixamento e não 
vai ter o camisa 10 
Rafael Tavares 

Onça visita Botafogo-SP 
perto do Z4 e com desfalque

Goleiro Brainer Jafeth já treina com o elenco profissional

objetivo da temporada: a 
vaga na Copa São Paulo de 
Futebol Júnior de 2025.

“Eles vão somar mui-
to mesmo, vão encorpar 
nosso time. Fisicamente 
e tecnicamente a gente 
ganha muito. Agora cabe 
ao treinador, que no caso 
sou eu, encaixar essas 
peças da melhor maneira 
possível para que possam 
render e jogar. São peças 
da engrenagem que vão se 
encaixar no time e vão aju-
dar bastante”, destacou.

Com a abertura da jane-
la internacional na última 
quarta-feira (10), a expec-
tativa é que os reforços 
sejam regularizados esta 
semana. O próximo com-
promisso das Feras da 
Base é contra o Parama-
zonas no sábado (13), às 
16h, no Estádio Carlos Za-
mith, em confronto válido 
pela 7ª rodada da Copa 
Amazonas. Atualmente, a 
base aurinegra lidera de 
forma invicta e está clas-
sificado antecipadamente 
ao mata-mata.



No dia 20 de julho, o resort receberá torcedores e admiradores para comemorar o tricampeonato

Caprichoso celebra tri em resort flutuante
DIVULGAÇÃO

BOI BUMBÁ

    Da redação

O Uiara Amazon Resort, 
maior hotel flutuante do 
mundo, está preparando uma 
grande festa para celebrar 
a vitória do Boi Caprichoso 
no 56º Festival Folclórico de 
Parintins. No dia 20 de julho, 
o resort receberá torcedores 
e admiradores para come-
morar o tricampeonato em 
grande estilo. Interessados 
podem solicitar informações 
através do seguinte contato: 

(92) 98201-1375 O resort fica 
localizado a 9km de barco à 
margem direita do Rio Negro 
no Lago Salvador.

A festa contará com a pre-
sença dos itens oficiais do 
Boi Caprichoso, incluindo o 
levantador oficial, Patrick 
Araújo, e o tripa oficial, Ale-
xandre Azevedo. Além disso, 
dançarinas e bandas locais 
animarão o evento, prome-
tendo uma noite repleta de 
música, dança e muita alegria.

Quem fará parte desta 

comemoração é o jornalista 
e apresentador do festival 
Amaral Augusto, que fará 
parte do cerimonial e ainda 
trará toda sua irreverência 
nas apresentações.

Para participar dessa ce-
lebração inesquecível, os in-
teressados podem adquirir o 
pacote com a tarifa manauara 
de R$ 1.870,00 o pernoite para 
duas pessoas, crianças até 5 
anos não pagam e o espaço é 
ideal para os pais se divertirem 
ao lado de seus filhos.

Manaus, sexta-feira, 12 de julho de 2024
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   Da redação

O Conselho Nacional 
das Populações 
Extrativistas (CNS) 
e a Comissão Na-

cional de Fortalecimento 
das Reservas Extrativistas 
e Povos Tradicionais Extra-
tivistas Costeiros e Mari-
nhos (CONFREM) lançaram, 
nesta quinta-feira (11), uma 
nota pública sobre a greve 
nacional dos servidores da 
área ambiental, iniciada em 
1º de julho, porém comuni-
cada ao Governo Federal no 
dia 25 de junho.

Os dois conselhos se 
solidarizam com as reivin-
dicações dos servidores e 
apelam ao Governo Federal 
para que reabra as nego-
ciações com as entidades, 
representativas da catego-
ria, em busca de um acordo 
o mais breve possível. De 
acordo com o presidente 
do CNS, Júlio Barbosa, a 
nota pública será enviada 
à ministra da Gestão e da 
Inovação em Serviços Pú-
blicos, Esther Dweck.

A nota apresenta tam-
bém uma preocupação 

com os impactos dessa 
paralisação em relação às 
comunidades tradicionais 
extrativistas e pescadores 
artesanais, que dependem 
das ações dos órgãos am-
bientais.

“A suspensão das ativi-
dades do Instituto Chico 
Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICM-

Bio), Ministério do Meio 
Ambiente e Mudança do 
Clima (MMA) e Instituto 
Brasileiro do Meio Ambien-
te e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama) 
gera diversos impactos e 
prejuízos para as comuni-
dades, situadas nas Reser-
vas Extrativistas (Resex) e 
Marinhas. O acesso a po-

líticas públicas essenciais, 
como o Programa Bolsa 
Verde, Assistência Técnica 
e Extensão Rural, créditos 
e outras iniciativas, será 
comprometido, colocando 
em risco mais uma vez a 
subsistência e o bem-estar 
dessas populações”, apon-
ta o texto da nota.

O documento enfatiza 

ainda que o CNS e CON-
FREM reconhecem a legiti-
midade das reivindicações 
dos servidores das carrei-
ras ambientais federais. A 
defasagem salarial e a de-
terioração das condições 
de trabalho em diversas 
unidades configuram um 
cenário preocupante, que 
exige medidas urgentes.

Dois conselhos se solidarizaram com reivindicações dos servidores e apelam ao Governo Federal para que reabra negociações com entidades

DIVULGAÇÃO

“Também convidamos 
outras instituições e or-
ganizações a se unir a nós 
nesse movimento em prol 
dos servidores dos órgãos 
ambientais”, comenta Júlio 
Barbosa.

Para os membros dos 
dois conselhos, a valoriza-
ção desses profissionais é 
indissociável da reconstru-
ção do Estado Democrático 
de Direito, abalado durante 
a gestão anterior, e do en-
frentamento às mudanças 
climáticas. Os servidores 
dos órgãos ambientais li-
gados ao governo federal 
desempenham um papel 
fundamental na fiscaliza-
ção de atividades nas áre-
as de floresta, na costa e 
mares, no atendimento a 
emergências ambientais, 
além da inclusão social e 
produtiva, pilares para o 
desenvolvimento susten-
tável do país.

“Adicionalmente, a ca-
rência histórica de servi-
dores nas Reservas Ex-
trativistas tem causado 
significativa rotatividade 
e falta de permanência de 
servidores nessas áreas. 
Essa situação impacta ne-
gativamente a população 
que vive em nossas áreas, 
dificultando a continuida-
de das políticas públicas e a 
manutenção de programas 
essenciais”, as instituições 
mais uma parte do texto 
da nota.

Populações  
extrativistas 
e pescadores 
artesanais 
dependem dos 
órgãos ambientais

Greve de servidores da 
área ambiental preocupa

Literatus + Saúde é um evento tradicional busca 
reforçar o papel da instituição na sociedade

Serviços gratuitos à 
população manauara

DIVULGAÇÃO

MUTIRÃO

   Da redação

Cerca de 3 mil pessoas 
devem usufruir, no próxi-
mo sábado (13), das 10h às 
21h, dos mais de 20 servi-
ços gratuitos oferecidos 
no Studio 5 Shopping, 
localizado na avenida Ro-
drigo Otávio, 3555, Distri-
to Industrial I, Zona Sul de 
Manaus. A ação faz parte 
da 13ª edição do Literatus 
+ Saúde, do Centro de  
Ensino Literatus.

Massagem relaxan-
te, limpeza facial, cor-
te de cabelo, tipagem 
sanguínea, aferição de 
pressão e atendimento 
médico com clínico ge-
ral são alguns dos ser-
viços de saúde ofereci-
dos durante o Literatus  
+ Saúde.

Além disso, em parce-

ria com o Pronto Atendi-
mento ao Cidadão (PAC) 
estará fazendo a emissão 
de carteirinha para pes-
soas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) 
e com deficiência (PcD), 
além da regularização 
do CPF na Receita Fe-
deral, e a segunda via da 
certidão de nascimento, 
casamento e óbito.

Haverá também um es-
tande voltado para opor-
tunidades profissionais, 
em parceria com o Sine 
Manaus.

Durante o mutirão de 
serviços, o público poderá 
se inscrever para o Bolsão 
Solidário, o concurso de 
bolsas de estudos do Li-
teratus. A inscrição é um 
quilo de alimentos não 
perecíveis (exceto sal e 
açúcar).

Wander Areosa, CEO do 
Uiara Amazon Resort e ca-
prichoso assumido, destacou 
a importância da celebração. 

“O Uiara e o Festival Fol-
clórico de Parintins têm 
tudo a ver. Os bois retratam 
essa vivência e resgatam a 
essência das vivências in-
dígenas, mostrando que os 
povos originários precisam 
ser evidenciados. Por isso 
resolvemos realizar pela 
primeira vez a festa da vitó-
ria no nosso resort” afirmou  
Wander.

A experiência completa 
da festa inclui não apenas 
as apresentações dos itens 
oficiais, mas também hos-
pedagem para duas pessoas, 
todas as refeições inclusas, 
tour pelo lago Salvador, tour 
na selva, prática de canoa-
gem cabocla, arco e flecha, 
pescaria recreativa, escalada, 
área kids e jogos para crian-
ças e adultos.

O Uiara Amazon Resort é 
conhecido por trazer a vivên-
cia do Boi Bumbá para seus 
hóspedes, oferecendo shows 
e apresentações completas 
que celebram a cultura local. 
A festa da vitória será uma 
oportunidade única para os 
torcedores do Boi Caprichoso 
celebrarem em um ambiente 
que valoriza e preserva as 
tradições amazônicas.
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A anfitriã Festa Junina da Moto Honda da 
Amazônia, para os jornalistas de Manaus Keith 

Garcia gerente de Relações Institucionais da 
empresa, com a apresentadora Juliana Silva.

No Arraial da Família Simões, os anfitriões Yedo 
e Fátima Simões com o colunista e apresentador 

Alberto Lobato, numa noite descontraída e alegre.

Acontece hoje a partir das 19h no Palacete 
Provincial, o evento “Parintins em Foco: 

Figurino e Processo Recreativo com 
Milton Cunha”. Cunha é 

carnavalesco, 
comentarista, 

mestre e doutor 
em cultura 
popular.

Aplausos a Pedro Vilhena Neto e Pauline 
Rodrigues, que representam Lampião e Maria 

Bonita na Dança Nordestina Cabras de Lampião. 
O grupo da Categoria Ouro se apresenta dia 23 na 

Bola da Suframa.

Quem também marcou presença na noite na roça 
da Honda, com muita descontração e simpatia 

contagiante, foram as jornalistas Ruthiene Bindá e 
Lane Gusmão.

Douglas Lima e Andréa Renda na noite Julina da 
Honda, que já está tradicional em Manaus. Ela 

apresenta na Rádio Encontro das Águas O Café da 
Tarde, com a produção dele.

O destaque da semana vai para o jornalista e apresentador 
Paulinho Nobre da TV Norte (SBT), depois do sucesso 
na cobertura do Festival de Parintins, onde mostrou 
principalmente os bastidores da festa de forma bastante 
irreverente, estreou na Rádio Norte FM, com alegria 
levando música com a marca dele. Seriedade, informação, 
com muita irreverência. O programa é de segunda a sexta 

no final da tarde e a sintonia 95.1.

O Jovem Márcio Melo – executivo do Jornal Em 
Tempo marcou presença na Festa Julina da Honda

Cleomir Santos pilotou a sessão de fotografias 
na festa Julina da Honda. Aqui com Daly 

Ruiz, Wagner Moreira e as assessoras da Sol 
Comunicação Talyta Silva e Cristina Oliveira

Walter Frota (Tiozão) e Lucas Thiago da TV 
Norte (SBT) em pose especial na noite de festa, 

comandaram a alegria no arraial da Honda.

Eu tomo com o Magnífico Reitor da 
Uninorte Iyad Amado. A instituição 
educacional completa 30 anos 
de serviços no Amazonas e foi 
homenageada na Câmara Municipal 
de Manaus. Ao longo da 
história já formou mais de 70 
mil universitários em diversas 
áreas e conta com mais de 
100 espaços acadêmicos, 
com 40 cursos de graduação. 
Oito de cada dez alunos 
da instituição estão no 
mercado de trabalho.
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL  
N°. 3.785/2012

Marcos Antônio da Silva Cabral - “Posto Santo Antônio Center”, 
torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação 
n.°050/09-08, que autoriza a comecialização produtos derivados de 
petróleo (gasolina, diesel e óleo lubrificante) e alcool combustível, 
localizada na Av. Parque, n° 1012, Centro, Itacoatiara-AM, para 
a comecialização de Combustível, com validade de 04 Anos.
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